
 

 
Nei mesi di marzo e aprile 2023 il municipio (5 sedute) e la direzione amministrativa (2 sedute) hanno evaso le 
seguenti trattande: 
 
Amministrazione generale 
Al municipio è stato presentato il risultato dell’analisi aziendale da parte del gruppo di lavoro seguito dallo studio 
esterno ABENIS AG di Coira. Sono stati approfonditi i punti critici e sono state elaborate possibili varianti di 
riorganizzazione delle strutture. Il risultato finale, per migliorare l’organizzazione dell’azienda forestale e lavori 
pubblici, è quello di separare il reparto forestale da quello dei lavori pubblici. Così facendo si può far fronte ai punti 
messi in discussione quali: il forte aumento dei compiti a livello direzionale, l’aumento dei lavori pubblici da realizzare 
entro breve termine e l’aumento delle necessità delle richieste nell’ambito turistico. Il municipio ha approvato la 
proposta del gruppo di lavoro di voler proseguire con questa variante di separazione dei due reparti in linea anche 
con la riorganizzazione comunale. In ogni caso dall’analisi risultava la mancanza di risorse umane. Per questo si 
prevede l’impiego di una persona in più, responsabile per i lavori pubblici e sostituto del capo dell’ufficio tecnico, 
come pure l’aumento d’impiego della collaboratrice dell’ufficio tecnico.  
 
Il municipio ha approvato la richiesta d’impiego, fino all’inizio del servizio militare, a tempo determinato dal  
1° agosto 2023 al 31 gennaio 2024 presso l’azienda forestale e lavori pubblici di Corsin Wäspi che a fine luglio termina 
il suo apprendistato da selvicoltore.  
 
Il 22 marzo 2023 il municipio ha visionato e discusso tutte le osservazioni entrate durante il periodo di consultazione 
riguardanti la revisione parziale della costituzione e la nuova legge sull’organizzazione.  
 

Il municipio ha approvato le trattande e l’ordine del giorno della convocazione dell’assemblea comunale del  
20 aprile 2023 a Vicosoprano. 
 
Sport e tempo libero 
In seguito ad una procedura legale il municipio ha dovuto chiudere il parco giochi provvisorio a Bondo. Purtroppo 
non è rimasto altro che smantellare le infrastrutture. Il municipio sta cercando una soluzione per ridare al più presto 
un parco giochi a Bondo. 
 
La direzione amministrativa ha approvato la richiesta della commissione del turismo di verificare l’allungamento della 
pista dello snow tubing a Maloja. Questa infrastruttura è un’offerta per le famiglie di grande importanza per Maloja 
durante la stagione invernale. 
 
Il municipio ha approvato l’adeguamento delle tariffe e del regolamento del campeggio Mulina a Vicosoprano. 
 
Per la gestione futura dei campi esterni presso il Centro sportivo a Vicosoprano sono state elaborate diverse varianti. 
In seguito all’approfondimento di queste varianti è stata proposta al municipio la variante che prevede la separazione 
dei campi da tennis dalla pista di ghiaccio, anziché mantenere un sistema duale (due campi su una superficie). Il 
municipio ha approvato la delibera per lo studio del progetto di realizzazione di questa variante. 
Contemporaneamente è stata richiesta pure una valutazione per una soluzione immediata/provvisoria qualora 
dovessero subentrare dei danni irreparabili all’impianto esistente.  
 
Sanità e salute pubblica 
Il gruppo di lavoro per la promozione della salute e prevenzione in età prescolare ha presentato un rapporto 
intermedio delle attività intraprese e richiesto al municipio l’approvazione per la prossima fase del progetto. Il 
municipio ha approvato il passaggio alla prossima fase. Il gruppo direttivo propone di continuare a lavorare allo 
sviluppo di una strategia unica con una particolare attenzione alle esigenze specifiche dei singoli programmi. Per uno 
sviluppo della strategia efficiente sarà importante definire in modo mirato gli obbiettivi e coinvolgere gli attori 
appropriati (prestatori di servizi, associazioni/gruppi, amministrazione comunale, CSB, scuola, ecc.). 
Maggiori informazioni vedi articolo “Promozione della salute e prevenzione in età prescolare”. 



 

 
Il direttore del Centro sanitario Bregaglia ha presentato al municipio il rendiconto 2022 del CSB. Il municipio ha 
approvato il rendiconto che verrà presentato a titolo informativo all’assemblea comunale. 
 
Trasporti pubblici e circolazione stradale 
Il municipio ha ufficializzato il sentiero “Giro del lago d’Albigna” inserendolo nella rete dei sentieri. 
 
Su compito della direzione amministrativa la direttrice del turismo e il responsabile dell’ufficio tecnico hanno 
incontrato i responsabili della ditta Mobility (car-sharing). L’intento è stato di verificare la possibilità della messa a 
disposizione di un veicolo elettrico per il car-sharing. È stato deciso di posare una colonnina di ricarica nuova vicino 
alla colonnina di ricarica comunale prevista presso il posteggio Albigna a Vicosoprano e mettere a disposizione un 
posteggio per questo veicolo. 
 
La Polizia cantonale ha approvato la richiesta delle zone tempo 30 per i paesi di Vicosoprano e Castasegna. Se non 
subentrano delle obbiezioni al decreto pubblicato, in maggio seguirà la segnaletica e la demarcazione e le due zone 
entreranno in vigore. 
 
Il municipio si è dichiarato favorevole alla richiesta dell’Ufficio cantonale dell’energia e traporti pubblici per una 
fermata a Castasegna in zona dogana per le corse extra St. Moritz - Chiavenna che vengono introdotte dall’estate 
2023 per garantire un collegamento tra St. Moritz e Milano in tempi brevi. Le corse ordinarie mantengono l’orario e 
le fermate come finora. 
 
Protezione dell’ambiente e pianificazione territoriale (acquedotto, canalizzazioni, rifiuti, arginature) 
L’ufficio tecnico comunale ha inoltrato al municipio la ricapitolazione dei costi riguardanti l’allaccio alla rete pubblica 
delle acque luride e la sostituzione dell’acquedotto per le frazioni Ca d’Farett e Zoca. I costi totali ammontano a  
CHF 275'763.40 (credito rilasciato dall’assemblea comunale CHF 310'000). Con la partecipazione ai costi 
dell’Assicurazione fabbricati di CHF 13'066 e un totale di tasse riscosse di CHF 148'040.40 al comune sono rimasti 
costi di CHF 114'657 (preventivato CHF 152'000). 
 
Agricoltura 
In seguito alle dimissioni di Duri Bischoff dal gruppo di lavoro per l’agricoltura, il municipio ha nominato, su proposta 
della Società agricola, Lorenzo Petruzzi quale suo successore.  
 
Economia forestale 
Il municipio ha approvato la richiesta da parte dei forestali di poter impiegare terzi per sgravare il loro lavoro in vista 
dell’elaborazione del piano di gestione richiesto dal cantone. Per questo progetto i forestali saranno infatti impegnati 
per ca. 90 giorni nei prossimi due anni per dei rilievi. I costi per questi impieghi esterni ammontano a ca. CHF 30'000. 
 
Energia 
Il Comune di Pontresina ha richiesto l’acquisto o un contratto di diritto di superficie per il terreno, di proprietà del 
Comune di Bregaglia, che si trova sul versante sud-occidentale del Piz Lagalb. Questo terreno verrebbe utilizzato per 
la realizzazione di un impianto fotovoltaico alpino. Il municipio ha respinto la richiesta in quanto vuol continuare ad 
utilizzare il terreno come pascolo senza restrizioni. 
 
Le licenze edilizie e l’elenco dei contributi vengono pubblicati e aggiornati mensilmente sul sito: 
www.comunedibregaglia.ch / pubblicazioni / avvisi 
 
Promontogno, 2 maggio 2023     Giulia Giovanoli, segretaria comunale 
  



 

 
Im März und April 2023 befassten sich der Gemeindevorstand (5 Sitzungen) und die Geschäftsleitung (2 Sitzungen) 
mit den folgenden Themen: 
 
Allgemeine Verwaltung 
Dem Gemeindevorstand wurde die Analyse zur Verbesserung der Organisation des Gemeinde- und Forstbetriebs 
durch die Arbeitsgruppe unter Beizug der externen Firma ABENIS AG in Chur vorgestellt, in der kritische Punkte 
vertieft untersucht und mögliche Varianten für die Reorganisation der Strukturen ausgearbeitet sind. Im Endergebnis 
soll die Trennung von Forstabteilung und Gemeindedienst erfolgen. Mit diesem Schritt können die Aufgaben auf der 
Leitungsebene, die Zunahme der kurzfristig zu realisierenden öffentlichen Arbeiten und die wachsenden 
Anforderungen im Bereich des Tourismus besser wahrgenommen werden. Der Gemeindevorstand hat dem 
Vorschlag der Arbeitsgruppe zugestimmt, diese Variante in die kommunale Reorganisation der gesamten Gemeinde 
zu integrieren. Zur Beseitigung des festgestellten Mangels an Personal muss ein neu einzustellender Mitarbeiter die 
Führung der Gemeindedienste sowie die Stellvertretung des Leiters Infrastruktur übernehmen. 
 
Der Gemeindevorstand genehmigte das Gesuch von Corsin Wäspi, der Ende Juli seine Lehre als Förster abschliesst 
für eine bis zum Antritt des Militärdienstes befristete Anstellung vom 1. August 2023 bis 31. Januar 2024 beim Forst- 
und Werkbetrieb.  
 
Am 22. März 2023 wurden vom Gemeindevorstand alle, während der Vernehmlassungsfrist eingegangenen 
Stellungnahmen zur Teilrevision der Verfassung und zum neuen Organisationsgesetz gesichtet und beraten.  
 

Der Gemeindevorstand hat die Punkte und die Tagesordnung für die Einberufung der Gemeindeversammlung 
am 20. April 2023 in Vicosoprano genehmigt. 
 
Sport und Freizeit 
Nach einem Gerichtsverfahren musste der Gemeindevorstand den provisorischen Spielplatz in Bondo schliessen. 
Leider blieb nichts Anderes übrig, als die Infrastruktur zu demontieren. Die Gemeinde sucht nun nach einer Lösung, 
um Bondo so schnell wie möglich einen Spielplatz zu geben. 
 
Die Geschäftsleitung hat dem Antrag der Tourismuskommission zugestimmt, den Ausbau der Snowtubing-Bahn in 
Maloja zu prüfen. Diese Infrastruktur ist ein familienfreundliches Angebot und für Maloja in der Wintersaison von 
grosser Bedeutung. 
 
Der Gemeindevorstand hat die Anpassung der Tarife und des Reglements des Campingplatzes Mulina in Vicosoprano 
genehmigt. 
 
Für die künftige Bewirtschaftung der Aussenplätze des Sportzentrums Vicosoprano wurden mehrere Varianten 
entwickelt. Nach der Untersuchung dieser Varianten wurde dem Gemeindevorstand eine Variante vorgeschlagen, 
die eine Trennung der Tennisplätze vom Eisfeld vorsieht, anstatt ein duales System (zwei Plätze auf einer Fläche) 
beizubehalten. Der Gemeindevorstand hat den Beschluss gefasst, das Projekt für die Umsetzung dieser Variante zu 
prüfen. Gleichzeitig soll eine Bewertung für eine sofortige/provisorische Lösung für den Fall irreparabler Schäden an 
der bestehenden Anlage erstellt werden.  
 
Gesundheit und Gesundheitswesen 
Die Arbeitsgruppe für die Förderung der Gesundheit und Prävention im Vorschulalter hat einen Zwischenbericht über 
die durchgeführten Aktivitäten vorgelegt. Der Gemeindevorstand hat die  nächste Phase dieses Projektes genehmigt. 
Die Arbeitsgruppe wird  eine einheitliche Strategie entwickeln, die sich an den spezifischen Bedürfnissen der 
einzelnen Programme orientiert. Für eine effiziente Strategieentwicklung wird es wichtig sein, klare Ziele zu 
definieren und die entsprechenden Akteure (Dienstleister, Vereine/Gruppen, Gemeindeverwaltung, CSB, Schule 
usw.) einzubeziehen. 
 



 

Die vom Direktor des Gesundheitszentrums Bregaglia vorgelegte Jahresrechnung 2022 des Centro Sanitario Bregaglia 
hat der Gemeindevorstand genehmigt. Diese wird der Gemeindeversammlung zur Information vorgelegt werden. 
 
Öffentliche Verkehrsmittel und Straßenverkehr 
Der Gemeindevorstand hat den Wanderweg "Rundgang des Albigna-Sees" ofiziell in das Wanderwegenetz 
aufgenommen. 
 
Im Auftrag der Geschäftsleitung haben sich die Tourismusdirektorin und der Bauamtleiter mit den Verantwortlichen 
der Firma Mobility (Carsharing) getroffen. Es ging darum, die Möglichkeit der Bereitstellung eines Elektrofahrzeugs 
für Carsharing zu prüfen. Es wurde beschlossen, eine neue Ladestation neben der kommunalen Ladestation auf dem 
Parkplatz Albigna in Vicosoprano zu errichten und einen Parkplatz für dieses Fahrzeug bereitzustellen. 
 
Die Kantonspolizei hat das Gesuch für Tempo-30-Zonen für die Dörfer Vicosoprano und Castasegna genehmigt. Falls 
es keine Einwände gegen die veröffentlichte Verordnung gibt, werden die Beschilderung und die Abgrenzung im Mai 
folgen und die beiden Zonen in Kraft treten. 
 
Das kantonale Amt für Energie und öffentlichen Verkehr hat ein Gesuch zur Einrichtung einer Haltestelle beim Zoll 
Castasegna für zusätzliche, ab Sommer 2023 geplante Fahrten St. Moritz – Chiavenna zur eine schnellen Verbindung 
zwischen St. Moritz und Mailand eingereicht. Der Gemeindevorstand hat sich dafür ausgesprochen unter der 
Bedingung, dass der reguläre Postautobetrieb seinen Fahrplan und alle Haltestellen wie bisher uneingeschränkt 
beibehält. 
 
Umweltschutz und Raumplanung (Aquädukt, Kanalisation, Abfall, Dämme) 
Das Bauamt der Gemeinde hat dem Gemeindevorstand eine Übersicht über die Kosten für den Anschluss an das 
öffentliche Abwassernetz und den Ersatz der Wasserleitung für die Weiler Ca d'Farett und Zoca zugestellt. Die 
Gesamtkosten belaufen sich auf CHF 275'763.40 (Kredit der Gemeindeversammlung CHF 310'000). Mit dem Beitrag 
der Gebäudeversicherung von CHF 13'066 und den insgesamt eingenommenen Gebühren von CHF 148'040.40 
verbleiben der Gemeinde Kosten von CHF 114'657 (budgetiert CHF 152'000). 
 
Landwirtschaft 
Nach dem Rücktritt von Duri Bischoff aus der Arbeitsgruppe Landwirtschaft hat der Gemeindevorstand auf Vorschlag 
des Bauernvereins Lorenzo Petruzzi zu seinem Nachfolger ernannt.  
 
Forstwirtschaft 
Der Gemeindevorstand hat dem Gesuch der Förster zugestimmt, im Hinblick auf die Erstellung des vom Kanton 
geforderten Bewirtschaftungsplans Dritte zu ihrer Entlastung einsetzen zu können. Für dieses Projekt werden die 
Förster in den nächsten zwei Jahren während ca. 90 Tagen für Erhebungen eingesetzt. Die Kosten für diese externen 
Einsätze belaufen sich auf ca. 30'000 Franken. 
 
Energie 
Die Gemeinde Pontresina hat den Kauf bzw. den Abschluss eines Baurechtsvertrags für das im Eigentum der 
Gemeinde Bregaglia stehende Grundstück am Südwesthang des Piz Lagalb beantragt. Dieses Gelände sollte für den 
Bau einer alpinen Fotovoltaikanlage genutzt werden. Der Gemeindevorstand Bregaglia hat den Antrag abgelehnt mit 
der Begründung, sie wolle das Gelände weiterhin uneingeschränkt als Weidefläche nutzen. 
 
Die Baugenehmigungen und die Liste der Beiträge werden unter www.comunedibregaglia.ch / Veröffentlichungen / 
Bekanntmachungen veröffentlicht und monatlich aktualisiert. 
 
Promontogno, 2. Mai 2023     Giulia Giovanoli, Gemeindesekretärin 
 


